

EVANGELISCHER OBERKIRCHENRAT

70012 STUTTGART, 2016-03-17

POSTFACH 10 13 42

Telefon 0711 2149-0

Sachbearbeiter - Durchwahl

KR Dr. Frank Zeeb - 523

E-Mail: frank.zeeb@elk-wue.de

AZ 18.19 Nr. 18.9-01-01-V38/1.1

An die
Evang. Pfarrämter
über die Evang. Dekanatämter
- Dekaninnen und Dekane,
Schuldekaninnen und Schuldekane –
und landeskirchliche Dienststellen, Kreisbildungswerke

Den Mitgliedern der Württ. Evang. Landessynode z. K.

Buch „Gerechtigkeit Macht Frieden“

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

die **Konferenz GERECHTIGKEIT MACHT FRIEDEN** fand am **22. November 2014** im Rahmen des jährlichen Herbstkonventes der Bezirksbeauftragten für Friedensarbeit statt. Die Konferenz sollte ein **Beitrag zum Pilgerweg der Gerechtigkeit und des Friedens im Themenjahr „Reformation und Politik“** sein.

Diese Konferenz wurde nicht nur von der Evangelischen Arbeitsgemeinschaft für Friedensarbeit und der Betreuung der Kriegsdienstverweigerer (EAK-Württemberg) und dem Pfarramt für Friedensarbeit vorbereitet, sondern zusätzlich durch die EAK-Kommission Gewalt überwinden, in der verschiedene Akteurinnen und Akteure ehren- oder hauptamtlich aktiv waren, die zum Teil schon im Rahmen der Dekade zur Überwindung von Gewalt zwischen 2001 und 2010 zusammen arbeiteten. Viele davon haben Beiträge zu dem vorliegenden Buch beigesteuert. So kam es zu einer engen Kooperation mit verschiedenen Organisationen und Arbeitskreisen der Landeskirche im Vorfeld und für diese Konferenz.

Der Band spiegelt hinsichtlich der Themen und Darstellungsformen die Vielschichtigkeit unserer Kirche in dem wichtigen Querschnittsthema „Gerechtigkeit“ und „Frieden“ wider.

Es behandelt die Themen niederschwellig und gut verständlich und hält dabei einen breiten Ausschnitt aktueller Friedenthemen bereit, eignet sich aber aufgrund seiner methodischen Vielfalt, thematischen Weite und praktischen Bezogenheit auch als Fundgrube für die Gemeindegemeinschaft, z.B. den Religions- und Konfirmandenunterricht, die Jugendarbeit oder Gemeindevorträge zum Thema Frieden.

Das Buch erscheint als Band 3 in der Reihe „Evangelisch in Württemberg“ und geht Ihnen hiermit zu, weitere Exemplare können über den Buchhandel bezogen werden.

Es stellt gleichzeitig einen gewissen Meilenstein in der Arbeit am konziliaren Prozess in Württemberg dar. Nach Abschluss der Dekade wurde die EAK-Kommission „Gewalt überwinden“ aufgelöst und durch die Fachgruppe „Pilgerweg der Gerechtigkeit und des Friedens“ ersetzt, in der bisherige und neue Akteurinnen und Akteure in der Landeskirche im Haus „Kirche und Gesellschaft“ ressortübergreifend mit dem Ehrenamt zusammenarbeiten. Organisatorisch bilden der Dienst für Mission und Ökumene (DiMOE), das Landeskirchliche Pfarramt für Friedensarbeit u. KDV und das Umweltbüro das Dach, unter dem an den 2013 in Busan/Südkorea gegebenen Impulse in der Landeskirche weitergearbeitet wird. Es ist zur Mitarbeit eingeladen (Kontakt: DiMOE-Pfarrerin Heike Bosien (0711- 229363-266), Friedenspfarrer Joachim Schilling (0711- 229363-259), Umweltbeauftragter Klaus-Peter Koch (0711 - 229363-253).

Am 9. Juli 2016 wird erstmals ein **Fachtag Pilgerweg** in Aichtal-Grötzingen in der Marie-Appt-Hütte stattfinden: Save the date! Näheres wird Anfang März 2016 bekannt gegeben.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Frank Zeeb
Kirchenrat

Anlage

1 Band „Gerechtigkeit macht Frieden“